
 

                   
 

VERBALE CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 24 SETTEMBRE 2024 

 

    Come da convocazione del Presidente del 16/09/2024 il giorno 24/09/2024 alle ore 18:00 in 

remoto si è riunito il Consiglio Direttivo della Sezione con il seg. O.d.G.: 

 

1) ipotesi su possibili deleghe per specifici temi; 

2) nomina rappresentante del CD per il Consiglio Regionale; 

3) informativa su ex Paradiso di Montecatini Alto; 

4) newsletter di ottobre; 

5) concorso fotografico; 

6) varie 

 

Sono presenti Tiberio Ghilardi (presidente), Iliana Parenti, Vito Rinaldi, Roberta Beneforti, Franco 

Cecchi, Italo Mariotti, Sandra Lotti, Raffaele Calistri (dalle ore 18:20). Successivamente alla 

riunione Leonardo Iozzelli informa che per imprevisti motivi familiari non ha potuto partecipare. 

 

 In apertura di seduta il Presidente saluta e ringrazia gli intervenuti, dopo di che si passa all’esame 

dei punti dell’OdG. 

 

Punto sub 1) Ghilardi ricorda che è sua volontà individuare all'interno dell'Associazione persone 

che si possano occupare per le loro competenze di alcune problematiche specifiche; le persone che 

indicherà sono già state contattate ed hanno confermato la loro disponibilità: Lauro Michelotti per la 

gestione del sito web Italia Nostra Valdinievole; Pier Angiolo Mazzei per la mobilità lenta; Franco 

Burchietti per le energie rinnovabili e la transizione energetica. Italia Nostra in merito è favorevole 

al fotovoltaico, poco favorevole all'eolico per l'impatto sul paesaggio, contraria al fotovoltaico a 

terra che preveda consumo di suolo; inoltre entro l’anno la Regione dovrà individuare aree 

idonee/non idonee per l'installazione di questi impianti e come sezione potremmo dare un 

contributo: si tratta evidentemente di un problema complesso, che forse renderà necessario il 

contributo di altri soci. 

 

Punto sub 2) i rappresentanti presso il Consiglio Regionale possono essere 3: il Presidente (di 

diritto), un socio eletto dalla assemblea dei Soci, che hanno già nominato Franco Burchietti, un 

rappresentante del Consiglio Direttivo: il Presidente propone Roberta Beneforti, che accetta. Il 

Consiglio approva. 

 

Punto sub 3) il Presidente ricorda la posizione che da anni la nostra Associazione ha assunto in 

merito all’ex Paradiso, cioè demolire l'immobile e recuperare l'area per destinarne la fruibilità alla 

popolazione del luogo. Ricorda che negli anni sono stati presi contatti anche con i rappresentanti 

delle Istituzioni locali (v. ex prefetto di Pistoia, dott. Iorio), ma che ad ora niente è stato ottenuto. 

 Recentemente Gianluca Fiorini, abitante di Montecatini Alto e membro della locale pro loco, ha 

sollecitato un incontro, cui hanno partecipato il Presidente il presidente onorario Italo Mariotti, i 

soci Raffaele Calistri e Giuseppe Romano, nel quale incontro ha esposto quanto egli ha fatto finora, 

in particolare i contatti con l'Agenzia dei beni confiscati alla mafia, Agenzia che vorrebbe vendere 

l'immobile, ma al momento la vendita appare difficile per mancanza di acquirenti. Al dott. Fiorini è 

stata poi esposta la posizione di Italia Nostra: farci parte attiva verso le Istituzioni (Comune, 

Regione, Prefettura, Fondazione Caript, ANBSM) per organizzare un tavolo in cui tutti mettano 
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insieme le varie posizioni per individuare un eventuale percorso. Nel frattempo Raffaele Calistri si 

occuperà di verificare la situazione urbanistica ed eventuali vincoli sull’immobile. L’impegno è a 

rivedersi nella prima metà di ottobre. 

  Prende la parola Italo Mariotti, il quale sostiene che l'ecomostro (come è comunemente definito 

l'ex Paradiso) è incompatibile con il patrimonio Unesco; a suo parere il percorso è però un po' 

diverso: Italia Nostra è un’Associazione che deve lavorare affinché si creino le condizioni perché si 

verifichi quanto sopra auspicato. Una lettera alle Istituzioni gli sembra quanto meno velleitaria. 

Quindi, creare le condizioni per arrivare ad una convocazione: riallacciare il discorso con il 

Prefetto, contattare nuovamente il Sindaco di Montecatini, dichiarare la nostra disponibilità a 

facilitare una soluzione condivisa.   

 Il Presidente precisa che non pensava certamente ad una lettera di convocazione, ma di stimolo per 

sollevare un problema, per suggerire la nostra soluzione, per auspicare un confronto; però è 

necessario un punto di partenza (magari una lettera aperta), per poi muoversi in una direzione o 

nell'altra. 

 

Punto sub 4) Italo Mariotti, che ringraziamo, ha dato la disponibilità per fare il punto di riferimento 

per la redazione della Newsletter. Il Presidente ritiene che la Newsletter faccia parte delle più ampie 

modalità con le quali l’Associazione si presenta e comunica col territorio e con gli stakeholders 

locali. Sono già stati individuati alcuni argomenti da trattare nella prossima newsletter che uscirà 

intorno alla metà del prossimo ottobre. 

 Italo Mariotti è d'accordo, ma sottolinea che la newsletter è il nostro fiore all'occhiello e vorrebbe 

così mantenerlo: non deve diventare “un bollettino” ma restare un lavoro di alto livello; una cosa è 

la newsletter, altra cosa è l'ufficio stampa. 

 Il Presidente precisa e conferma che la newsletter conserverà le caratteristiche attuali, un lavoro 

importante che ci ha caratterizzato finora. 

 E' riconfermato il precedente comitato di redazione: Italo Mariotti, Tiberio Ghilardi, Roberta 

Beneforti, Tiberio Ghilardi, si sollecita un contributo per così dire esterno anche da parte di Iliana 

Parenti, che accetta. 

 Per Italo Mariotti ci deve essere un gruppo che decide gli argomenti da trattare, poi il Presidente 

coordina il tutto, per il momento egli funge da elemento di coordinamento pro tempore. Tutti 

approvano. 

 

Punto sub 5) è bandito anche quest'anno il concorso fotografico nazionale “Botteghe storiche”: tali 

sono quelle che esistono da almeno 40 anni. Si rileva un certo interesse all'interno del CD e il 

Presidente si impegna ad inviare a tutti il Regolamento, per un esame più completo e per la 

eventuale individuazione di attività con i requisiti di cui sopra. 

 

Punto sub 6) il Presidente informa di aver ricevuto una mail da una Signora (Bottai Gabriella) 

residente in via delle Cantarelle a Pieve a Nievole, la quale, dopo aver telefonicamente contattato la 

Segretaria, ha inviato per mail tutta la documentazione attestante il disagio degli abitanti di questa 

frazione per il traffico pesante che investe da tempo in misura considerevole la zona e per 

sversamento di un “tubone” di scarico che poi finisce in padule. Ovviamente di tale disagio e delle 

loro richieste hanno informato le Autorità competenti (in primis il Sindaco di Pieve a Nievole), ma 

senza esiti apprezzabili. Perciò è richiesta e sollecitata l'attenzione della nostra Sezione. 

 Il CD all'unanimità ritiene di dover preventivamente esaminare in maniera attenta tutta la 

documentazione inviataci per nostra doverosa conoscenza; in questi termini il Presidente risponderà 

per mail alla signora Bottai 

 

 Esauriti tutti i punti all'OdG la seduta è tolta alle ore 19:45 

 

 

Il Presidente Tiberio Ghilardi                                                La Segretaria Sandra Lotti 



   

 


